

Sylvain Mathieu :

Pour info, c'est moi et mon association Ski en Morvan qui avons lancé cette idée d'une tour d'observation en bois local, en 2009, afin de pouvoir avoir une vue dégagée à 360° depuis le sommet du Morvan et de la Bourgogne (alors qu'aujourd'hui on ne voit que des sapins !) et afin d'attirer des touristes hors période de neige.

Deux concours d'architecte ont eu lieu donnant des projets entre 350 000 et 600 000 €. Mais le PNRM faute de moyens, n'a pas encore pu concrétiser...

Puis l'an passé, le PNRM a trouvé des Allemands qui proposent un concept "clé en main", se chargeant de tout (conception, réalisation, financement, exploitation) et avec un projet beaucoup plus audacieux. Ca ne serait plus une simple tour, mais un centre de découverte et d'interprétation de l'écosystème forestier, accessible aux personnes en fauteuil roulant. Ils en ont déjà réalisé plusieurs en Allemagne et Tchéquie, à chaque fois un projet différent. Ca leur coûte environ 5 millions d'Euros et pour rentabiliser ils ont besoin d'au moins 200 000 entrées payantes/an.

Pour se faire une idée, il suffit d'aller sur leur site : <http://www.eak-ag.de/eakag/ueber-uns/baumwipfelpfade/>

Mon avis : ces Allemands sont providentiels, leur concept est génial, écologique, il s'autofinance et il permet de faire du développement touristique. S'il pouvait aboutir, ça serait un grand bienfait pour le Morvan. Par contre ma grande crainte est que leur étude de marché conclue qu'il n'y a pas potentiellement 200 000 clients/an et qu'ils renoncent ... Ce chiffre ne doit pas faire peur, c'est moins que les touristes qui visitent les Settons ou Guédelon, or je ne pense pas qu'on puisse parler de "tourisme de masse" dans ces deux endroits !

Je compte sur les vrais écologistes pour défendre ce projet !